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Pour moi, le Ricochet c’est ...



Bonjour,

Je voudrais commencer en partageant avec vous ce dicton oriental : 
« La vie est un changement permanent et la seule chose qui ne change pas, c’est

que tout change tout le temps » 
Pour dire les choses simplement, cela veut dire qu’il y a toujours du changement dans

la vie. Parfois, le changement est positif, parfois il l’est moins.

En janvier, Rafael est venu illuminer la vie de Richard devenu papa. Des nouvelles
aventures au rendez-vous.  

À la mi-février, Bérengère nous a quittés suite à sa maladie. Elle a été courageuse et
nous l’avons accompagnée jusqu’au bout. Douces pensées vers elle.   
Au début du mois d’avril, Anne-Geneviève a dû quitter l’asbl Ricochet 

car son contrat s’est terminé. 
Nous lui disons un immense                     pour tout son travail et pour toutes les

couleurs qu’elle a apportées au Ricochet . Elle va nous manquer ! 
Bon chemin, Anne-Geneviève. 

Une bonne nouvelle est que le site de l’asbl fonctionne de nouveau, 
grâce à l’aide TRES précieuse de Christophe et de Brigitte (qui se reconnaitront 😉) !

Cela a permis à des personnes intéressées par le projet de Parrainage de nous
contacter ! 

Espérons que de nouveaux membres nous rejoindront bientôt ...
Une autre bonne nouvelle est que nous bénéficions de la déductibilité fiscale. Cela va

nous permettre de faire des appels de dons qui serviront pour différents projets.
Parmi ces projets, il y aura les campagnes de promotion du Parrainage civique et de

recrutement de Parrains et Marraines.
Notre objectif et notre souhait restent de créer du lien et de permettre à chacun.e de

vivre une relation de parrainage. 
Nous mettons donc tout en œuvre pour poursuivre sur ce chemin !

À très bientôt,

Edito

Elise



Ma première arrivée au Ricochet 
c’était en 2012 comme secrétaire pour un contrat de remplacement.

En même temps qu’Elise !  
J’avais l’impression que j’y travaillais depuis des années tellement je m’y sentais bien. 

Le lien avec les membres du Ricochet s’est directement bien passé. 
J’ai découvert un projet que je ne connaissais pas du tout. 

Un projet tellement humain.
À la fin du contrat, j’étais triste de devoir quitter le Ricochet. 

Mais le 26 mai 2014 : SURPRISE, voilà un deuxième contrat de remplacement  ! 
Et je suis toujours là.

Malgré certaines périodes difficiles pour moi, 
j’ai la chance de travailler avec une équipe bienveillante. 

Actuellement, je suis à mi-temps avec Sandra et nous sommes le premier contact 
lors de vos demandes par téléphone.

Nous vous accueillons lors des rendez-vous au Ricochet. 
Au Ricochet, j’aide à gérer l’administratif avec Elise et Sandra.

J’aime échanger et vous renseigner au téléphone, participer aux Retrouvailles 
et aux Assemblées générales pour vous rencontrer.

Je prends contact avec l’un ou l’autre pour avoir des renseignements, j’envoie
 les courriers, je prévois les achats lors des événements, j’annule des rendez-vous, 

je fais vos inscriptions à certaines activités, ... 

Et voilà 2024 et je vais fêter mes 10 années au Ricochet. 
Je suis contente de faire partie de ce beau projet !

À bientôt au téléphone et avec le sourire au Ricochet, 

Jamila

Jamila

LE RICOCHET ET MOI 



La rencontre de ma filleule Aïcha et une relation de parrainage de plus
de 24 ans !
Un moment suspendu, de pause dans la frénésie quotidienne pour une
activité de loisir partagée. 
Un temps qu’on se réserve à soi et à son/sa filleul(e).

La rencontre de nombreux autres duos de parrainage et plus largement
de personnes attachées aux valeurs d’inclusion des personnes en
situation de handicap qui me sont chères.

Le soutien du bureau de parrainage, très important pour faire vivre et
évoluer la relation de parrainage au-delà des difficultés qu’on rencontre
forcément parfois.

Des multiples moments festifs (Retrouvailles, anniversaires, ...) et aussi
des moments de réflexion qui permettent de prendre du recul.

Marie

Principalement le parrainage avec ma marraine,
Chantal depuis de 2000. 

En effet, ma marraine me prodigue des conseils, on
échange beaucoup ensemble et cela nous permet de
partager nos avis. Cette relation me fait du bien.

Je trouve qu’il y a une bonne équipe au Ricochet, les
accompagnements proposés m’aident dans ma vie
quotidienne. 

Maya

POUR MOI LE RICOCHET C’EST ....
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Je suis nouvelle au Ricochet, j’y ai été la première fois en décembre 2022
car je souhaitais avoir un parrainage. J’ai rencontré l’équipe du Ricochet et
nous avons échangé ensemble. 

Maintenant, cela fait six mois que je suis en parrainage à l’essai.
Ma marraine s’appelle Laure. 
Notre toute première sortie, c’était au cinéma, nous sommes allées voir le
film “l’Abbé Pierre”, c’était très chouette comme première sortie entre nous. 

Je souhaitais un parrainage pour avoir plus de sorties, mais également
apprendre à connaître une nouvelle personne, découvrir différentes activités
et aussi de passer de bons temps. 

Je trouve que j’ai une chouette marraine, elle me parle beaucoup, j’aime
échanger avec elle et je trouve cela intéressant. 

Depuis que l’on se connaît, j’ai aimé toutes les sorties que nous avons eues
ensemble. Une activité que j’adorerais faire en particulier avec ma marraine,
c’est d’aller au Zoo !

Fanny



Nous aimons visiter les villes belges lors de nos sorties en duo. 
La ville préférée de Serge, c’est Liège.

La ville préférée de Graham, c’est Gand.
En février direction : Charleroi.

 Près des grands magasins dans le bas de la ville nous avons découvert le marché avec
plein d’idées de petits souvenirs. 

Ensuite nous avons monté la route principale vers le haut de la ville avec l’hôtel de ville et le
bureau de tourisme. 

Quelle tristesse : presque tous les magasins étaient fermés …  
On nous a expliqué qu’ils ont déménagé vers les 2 nouveaux centres commerciaux. 

La place Charles II avec l’hôtel de ville et la grande église Saint-Christophe étaient bien
vides sauf un petit resto.  

Allons-y ! Il faut quand même casser la croûte. 

À l’intérieur, Serge était fasciné par 2 doigts accrochés.

  UNE SORTIE EN DUO



Après le questionnement de Serge auprès du personnel et 
quelques recherches nous avons découvert l’origine du « Doigt d’Alzon ». 

Au 19e siècle, un prêtre français a fondé l’ordre des Assomptionnistes. 
On a érigé une statue à Gosselies en l’honneur du Père Emmanuel d’Alzon. 

Mais, en 1978 lors d’une grosse tempête, le doigt de la statue d’Alzon est tombé. 
Quatre collégiens qui passaient par là virent le doigt tomber 

puis, disparaître mystérieusement. 
En 2016, 38 ans plus tard, les quatre amis buvaient un verre 

ensemble dans un bistro à Charleroi et 
le doigt de la statue réapparut miraculeusement. 

Suite à cet événement les quatre fondèrent la “ Confrérie du Doigt d’Alzon ”. 
Le doigt réside actuellement au restaurant “Les Templiers”, 

place du Manège où les fidèles peuvent venir l’admirer. 
Chaque année au mois de mars on promène le doigt dans la ville de Charleroi. 

De retour à Bruxelles, nous avons appris que les “ Folles/Fous du Doigt ” 
allaient participer à la parade du carnaval de Charleroi le 3 mars.

Rien n’aurait pu nous empêcher d’y retourner ! 
C’est reparti vers Charleroi.

    Nous avons été à la brasserie “Les Templiers”
où réside le doigt dans une lanterne.

Nous y avons trouvé 3 personnes 
    originaires de l’histoire (les 4 collégiens de 1978) 

qui ont fondé la “ Confrérie du Doigt d’Alzon ” en 2016.

Ils ont porté le doigt dans sa lanterne le long de la parade, suivi de leurs ami.e.s 
« folles/fous » dont la charmante Alison avec qui Serge a fait connaissance.

Une sortie rigolote et bien sympa en duo.
Graham et Serge



En février, quand j’ai vu ma marraine, Jacqueline, nous avons été au restaurant
“Dupont” à Evere. Nous y allons depuis plusieurs années, le personnel nous connaît
bien et est sympa.
C’est Jacqueline qui m’a fait découvrir cet endroit qui est près de chez elle et c’est
devenu un de nos restaurant coups de cœur. 
Depuis le mois de mars, le restaurant est fermé ... Quel dommage !

Jacqueline réserve une table pour nous 2 et je la rejoins sur place.  
Il y a le plat du jour que j’aime bien prendre de temps en temps. 
Mon plat préféré, ce sont les boulettes sauce tomate avec des frites.
Jacqueline aime bien les tomates aux crevettes.
On boit du vin ensemble et on échange sur nos activités et la famille. 
Une fois le mari de Jacqueline, Philippe, est venu partager le repas avec nous. 

Après le restaurant, en fonction de la météo, on se promène dans le parc d’Evere. 
C’est un chouette moment passé ensemble. 
Avant de rentrer on boit un verre au bar du carrefour d’Evere qui est proche du parc. 

Je reprends ensuite le bus 45 et Jacqueline m’accompagne pour quelques arrêts.
Je continue vers chez moi car, j’habite à Woluwe-Saint-Lambert.

Je suis en parrainage avec Jacqueline depuis plus de 20 ans, que d’activités et de
partage ensemble ! 

Doris

Dupont Café
Dupont Café

ACTIVITE 
• EN DUO •

Dupont CaféAvenue  du Cimetière de Bruxelles 1511140 Evere



Activité candidat.e filleul.e

 Le jeudi 15 février c'était l'activité candidat.e filleul.e. 
Discussion autour du parrainage avec un goûter et création d'une carte.

 Arnaud, Catherine, Nathalie, Sylviane et Nicolas étaient au rendez-vous
avec Anne-Geneviève et Meryem.

L’activité candidat.e filleul.e c’est pour les membres qui sont en attente de
parrainage au Ricochet. 

Il y a plusieurs activités candidat.e.s filleul.e.s sur l’année.
Pour échanger et préparer les membres au parrainage.
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RETROUVAILLES
Le lundi 29 janvier, c’étaient les premières Retrouvailles de 2024.
Rendez-vous avec les candidat.e.s filleul.e.s, filleul.e.s, marraines, parrains, duos de
parrainage et sympathisant.e.s de Ricochet asbl. 
Un moment de rencontre convivial, d’échange et de partage tou.te.s ensemble.

En
 du

o de parrainage

En
 du

o de parrainage

LE
S 

RETROUVAILLES

LE
S 

RETROUVAILLES
LE

S R
ETROUVAILLES

LE
S R

ETROUVAILLES



En
 du

o de parrainage

En
 du

o de parrainage

En
 du

o de parrainage

En
 du

o de parrainage

LE
S R

ETROUVAILLES LE
S R

ETROUVAILLES

LE
S 

RETROUVAILLESLE
S 

RETROUVAILLES



Notre parrainage a commencé par notre signature en mai 2002 avec Marie-Françoise
Gérard et Michèle Carion dans le grenier du Silex. Nous gardons un tendre souvenir
pour elles, car elles ont été les premiers témoins de notre début de parrainage. 

Pour notre tout premier rendez-vous, nous avons partagé un goûter chez Aïcha avec
sa marraine, Marie. On voulait particulièrement les remercier, elles nous ont inspirées.

Nous avons par la suite entamé tout un panel varié d’activités :

22 ANS22 ANS  
DE PARRAINAGEDE PARRAINAGE

Au Ricochet, il y a des parrainages 
de toute sorte. Magalie et Marie sont en
parrainage depuis 22 ans.
C’est toute une aventure remplie de partage
et d’activités diverses. 
Voici leur témoignage.

Activités sportives : se rendre à la piscine, faire de nombreuses
promenades, se rendre à la salle de sport et y pratiquer du fitness, ...

Activités créatives : nous avons de nombreuses fois dessiné, peint,
bricolé en réalisant des cartes de Noël ou décoré des objets avec la
technique du collage de serviettes, on a été aussi plusieurs fois dans
un atelier de peinture sur la céramique.

Activités détentes : nous aimions aussi nous faire plaisir en allant au
hammam et s’offrir un moment de bien-être dans un sauna ou
encore, se faire faire un massage. Nous aimons également nous
faire un bon petit resto ou tout simplement boire un verre en terrasse. 



Magali et moi faisons le point après ces 22 ans de
parrainage. 

C’est sûr qu’après tout ces moments passés ensemble nous
avons appris à plus nous connaître. Nous nous apprécions
l’une l’autre avec les qualités qui nous unissent, et même nos
petits défauts. 

Nous avons pas mal de points communs.
Nous avons un tempérament calme, nous sommes attentives
et attentionnées l’une pour l’autre. 

Nous aimons beaucoup les mêmes choses, prendre le temps
de savourer nos petits rendez-vous, déguster une glace en
été, aller cuisiner pour le Silex pendant le marché de Noël, ...

Je terminerai en rendant hommage à Magali. 
Elle fait partie intégrante de ma vie même si ce n’est qu’un
instant par mois, année après année, Magali a pris une belle
place dans mon cœur. 

Je suis fière d’être sa marraine, mais aussi de tout ce qu’elle
a entrepris dans sa vie d’artiste, sur scène, ses œuvres et
derrière les caméras. 

Je nous souhaite encore une longue relation de parrainage.

Marie 

Magali



En mars, c’est Christine qui nous propose d’aller au restaurant italien “ LEO”
Pizza et pâtes au menu, miammmm !

ACTIVITES OCCUPANT.E.S
7

En février, Aïcha a invité ses voisin.e.s à visiter les Platanes.
C’est le centre de jour où elle va depuis de nombreuses années.

Aïcha était fière de nous présenter le lieu et les activités. 
Une découverte très intéressante !

J’ai choisi le restaurant “LEO” car, c’est nouveau, cela ne fait pas longtemps qu’il est installé
à la place Saint-Lambert. J’ai trouvé que c’était une bonne idée pour l’activité occupant.e.s

avec mes voisin.e.s. J’avais réservé pour 5 personnes à mon nom. Quand je suis arrivée, j’ai
trouvé que c’était un beau décor : il y avait deux grandes mains sur le mur et le sol avec des

ramages. Chacun.e a commandé son plat. 
Aïcha, Fabien et Richard ont pris des pizzas. Laurent et moi avons pris des cannellonis. 

Nous avons mangé et discuté en même temps et ... oublié de faire des photos !
C’est une bonne adresse que je recommande à tout le monde !

Bon appétit, Christine.



Pour l’activité occupant.e.s de janvier, Michaël invite ses voisins.
Il fêtait ses 36 ans, une belle occasion de se retrouver et fêter son

anniversaire chez lui.

ACTIVITES OCCUPANTS
383

En février, Arnaud nous propose de faire un billard.
Richard nous a guidés pour jouer, on y est bien arrivé !

Voilà un chouette moment de partage.



Voilà venu début avril, le soleil se cache encore quelquefois,
mais le printemps est là.
Résonne la fin de mon contrat de remplacement au Ricochet.

Depuis 2 ans, que de partagesssssssss et
d’échangessssssssss en pagaille.
De réunions en discussions, j’ai compris qu’une équipe cela
peut être du soutien, des échanges constructifs, de la
générosité, de l’aide, de la compréhension et tant d’autres
mots. 
Bravo et Merci à Elise, Jamila, Meryem, Sandra, Richard et
Paul.
D’accompagnements en activités, j’ai appris beaucoup à vos
côtés.
La patience, la confiance, le rire, le soutien, l’écoute, le
parrainage, les articles, les photos et tant d’autres mots.
Bravo et Merci à vous tou.te.s.

C’est magique d’avoir pu vivre cela avec vous.
Continuez à envoyer vos photos hein !

J’ai adoré apporter mes couleurs et en laisser plusieurs.
Ceci est un “au revoir” pour un ailleurs à venir pas à pas.
Je pars avec un mélange de souvenirs divers.

À bientôt, 
Anne-Geneviève

Au revoir 



Bonjour à tou.te.s,

Je vous communique avec grand plaisir quelques chiffres à propos de 
notre opération 2023.

Nous avons accueilli 4362 clients.
Nous avons vendu 3447 sapins.

Nous avons vendu  2421 croisillons.
Nous avons vendu 12970 objets à la boutique.

Le bénéfice de l'opération s'élève à 133.968 euros. 
C'est un résultat formidable ! 

Nous en sommes très heureux !

13.396 euros ont été versés au Ricochet (c'est-à-dire 10 % du bénéfice).

Encore un tout grand                  à ceux et celles qui, d'une manière ou d'une
autre, ont rendu possible le succès de cette opération.

Ce fut à nouveau une belle aventure, parfois fatigante mais tellement
chaleureuse et solidaire. 

Et rendez-vous, dès le vendredi 29 novembre 2024,
 pour une nouvelle opération !

Bernadette
Responsable de l'opération sapins-boutique de Noël

OPERATION SAPINS-BOUTIQUE DE NOEL 2023OPERATION SAPINS-BOUTIQUE DE NOEL 2023



Le Ricochet sera fermé

A VOS AGENDAS

Evénements

Mercredi 1 mai
Jeudi 9 mai
Lundi 20 mai

FERMÉ

Assemblée générale 17 juin 2024  

Congés Equipe

Elise sera en congé du 26 avril 
      au 13 mai inclus

Jamila sera en congé du 29 avril 
      au 3 mai inclus

Meryem sera en congé du 2 mai 
      au 10 mai inclus



Ouverture des bureaux

Le service Ricochet est ouvert et joignable par mail et/ou par
téléphone :

du lundi au jeudi de 09h00 à 17h00
le vendredi de 09h00 à 16h00

et plus sur rendez-vous !

info@ricochetasbl.be
02 779 59 39

Si vous souhaitez téléphoner aux membres de l'équipe du Ricochet,
vous pouvez les joindre directement sur leur numéro de téléphone
professionnel :

Elise 0487 25 74 80 

Jamila 0488 92 23 48

Meryem 0488 92 22 84 

Paul 0488 92 22 84

Richard 0488 92 23 04

Sandra 0473 44 27 92

INFORMATIONS



Place du Temps Libre 6
1200 Woluwe-Saint-Lambert

02 779 59 39
 0473 44 27 92

info@ricochetasbl.be
Facebook Ricochet asbl

Instagram Ricochet ASBL
www.ricochetasbl.be

Equipe de Rédaction : Equipe du Ricochet

Editeur responsable : Ricochet asbl - Elise Florent

Avec le soutien de la Commission Communautaire Française


